
 

ACTIONS   MONGOLIE    
Maison des associations 

28 rue Denfert-Rochereau  
69004 LYON 

          http://actionsmongolie.org


Procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire  
4 mars 2023 Sur l’exercice 2022 

L’Assemblée Générale Ordinaire s’est tenue le samedi 4 mars à 9h30 au 5 rue Richan 69004 Lyon. 

Conformément à ses statuts, le nombre des adhérents présents étant de 14 personnes et celui des 
personnes représentées 17 font que l’Assemblée peut valablement délibérer. 

La séance est ouverte à 10.00 heures. 

L’assemblée est présidée par ChrisIan Varlet en qualité de Président et Anne Bosse-PlaIère est 
secrétaire de séance. 

L’ordre du jour est rappelé: 
1. Rapport d'acIvité du Président pour l'exercice 2022 
2. Rapport financier du Trésorier sur les comptes de l'exercice 2022 
3. ApprobaIon de ces rapports et proposiIon d'affectaIon du résultat 
4. QuesIons diverses 
5. PrésentaIon du prévisionnel d'acIvités 2023  

Le Président présente le rapport moral et Jean-Pierre Koehrer le rapport financier. 

1/ Rapport d’Activités ACTIONS MONGOLIE - ANNEE 2022 

Faisant suite à deux années de pandémie où nous n’avons pu organiser de missions et expédier du 
matériel en Mongolie, l’année 2022 a été marquée par l’organisaIon de deux missions, l’une en 
juin par l’ophtalmologiste Jean-Claude Villon et la seconde en septembre, menée conjointement 
par Chantal Novel, ophtalmologiste et son mari Hubert, rhumatologue.  
Comme décidé en 2021, elles avaient pour objet de reprendre contact avec nos correspondants et 
partenaires médecins en Mongolie. Il s’agissait de faire un état des lieux et d’évaluer les besoins 
actuels après 2 ans sans intervenIon d’AcIons Mongolie. Après le Covid 19, il nous fallait 



appréhender le contexte de la reprise de nos acIons pour les années à venir, parIculièrement en 
ophtalmologie.  

La Mongolie sort la tête de l’eau au plan sanitaire, le confinement ayant été bien suivi. Il est 
toutefois toujours interdit de franchir la fronIère chinoise, mais la fronIère russe laisse passer 
semble-t-il, de nombreux parIculiers et entreprises russes venus acheter en Mongolie, des 
produits européens sous embargo du fait des sancIons liées à la guerre en Ukraine. 

Ces missions permirent de faire le point sur les documents nécessaires pour renouveler la licence 
de médecin étranger en Mongolie, indispensable pour effectuer une mission médicale. Ce fut aussi 
l’occasion de discuter d’un espace de stockage du gros matériel médical envoyé par AcIons 
Mongolie (AM). Seul le peIt matériel peut être stocké dans la salle Kerrian de la maternité n°1 
mise à notre disposiIon.  

• Ophtalmologie: 

1/ Mission de Jean-Claude Villon: 

Il s’est rendu à l’Hôpital des Chemins de Fer d’Oulan Bator où l’une des ophtalmologues doit 
prendre sa retraite. Il est allé ensuite à Gobi-Altaï, à Uliastai et Dalanzadgad, lieux de sa dernière 
mission ophtalmologique en 2019. L’objecIf était de savoir ce qu’étaient devenus les matériels 
apportés et de prendre aussi le pouls des médecins mongols après les deux ans de pandémie 
écoulés. 

Ces déplacements dans ces aïmags ont permis de faire le point sur l’état des équipements donnés 
les années précédentes et de prévoir d’éventuelles maintenances, savoir si les ophtalmologues se 
sont bien appropriés ces matériels. Du matériel médical encore entreposé à Oulan Bator ont été 
cédés également (boîte de chirurgie, tests de couleurs, …) 

Lors de nombreuses rencontres avec Unur et Oyuna, Jean-Claude a pu traiter des aspects 
financiers et administraIfs, notamment le renouvellement de la ConvenIon générale et des 
autorisaIons individuelles d’exercer. Unur et Urna sont pleines de bonne volonté et souhaitent que 
les missions d’AcIons Mongolie se poursuivent dans tous les domaines dès 2023. 

Jean-Claude a rencontré le Pr Bayasgalan Purevdorj (dit Bayssa) par l’intermédiaire de Bagi, 
l’interprète. Universitaire avec Urna, il s’occupe de chirurgie orbito-palpébrale et des strabismes. Il 
est très enthousiaste à l’idée une collaboraIon avec AM. 

Jean-Claude Villon a été reçu par le premier conseiller de l’Ambassade de France, Monsieur Julien 
Paupert. Ne connaissant pas AM, il se dit prêt à nous aider et se propose de nous présenter un ex-
chirurgien (aujourd’hui homme poliIque) dans le but d’obtenir la gratuité des licences 
individuelles.  



2/ Mission de Chantal Novel 

Chantal quant à elle, a poursuivi l’état des lieux et s’est intéressée à recenser et dispatcher le 
matériel entreposé à la maternité n°1 en direcIon de sites hospitaliers. A Oulan-Bator, elle a rendu 
visite à ses homologues de l’hôpital Universitaire Mongol-Japonais, ainsi qu’à l’hôpital n°1 (le plus 
grand service d’hospitalisaIon ophtalmologique d’Oulan Bator avec 34 lits) et l’hôpital des 
chemins de fer. Ce fut l’occasion de retrouver le Pr Uranchimeg, chef du service et notre référent 
en Mongolie pour l’ophtalmologie, et le Dr Bayssa, jeune ophtalmologiste très impliqué dans 
l’enseignement. Le service d’ophtalmologie de l’hôpital mère-enfant est fermé pour réfecIon. La 
Dr Tsengelma, chef de service est très contente du RéInomax et du Tonopen donnés par AM et 
sollicite notre visite en 2023.  

Elle s’est rendue à l’hôpital du district N7 d’UB (Bayangol), enfin à l’hôpital de Tsetserleg. 

Elle a toujours reçu un accueil très chaleureux et renoué les liens d’amiIé et professionnels. Elle a 
pu établir une liste des matériels qui nécessitent une maintenance lors de prochaines missions ou 
qui manquent cruellement et que l’on pourrait acheminer dès 2023. Tout comme Jean-Claude a pu 
le constater, les équipes se rajeunissent avec de jeunes médecins mieux formés.  

La liste du matériel cédé est longue: poste de consultaIon, projecteur de tests, auto-réfractomètre 
avec sa table à élévaIon manuelle, peIt matériel (pinces, gel…) un V3M + gel,  tests de vision 
binoculaire de loin et de vision des couleurs, Lancaster, V3M, Pachymètre, Javal, barre de prismes, 
skiascopes-réInoscopes avec règles, instruments chirurgicaux. réInographe non mydriaIque, … 

- Synthèse et bilan de ces missions ; 

Le matériel offert par AM n’est pas parfaitement entretenu, mais apporte une aide considérable. 
Les jeunes ophtalmologistes dans les aïmags visités, sont vraiment désireux de se former et 
surtout d’apprendre à opérer. Ce sont dans l’immense majorité des femmes qui ont peur de se 
lancer dans les intervenIons chirurgicales. Urna et Bayasgalan sont arenIfs à la formaIon 
chirurgicale des provinciaux avec des « wet-labs » à organiser à UB pour la chirurgie extra-
capsulaire. Ils plaident pour que les ophtalmos mongols qui le désirent, passent un mois ou deux 
en Inde pour se former, mais les problèmes financiers bloquent cere possibilité. 

Le Pr Uranchimag, notre correspondante dans cere discipline, se propose de se charger du 
stockage du matériel dans un lieu sécurisé et tempéré à définir. Elle nous assure de son aide pour 
l’obtenIon de la licence médicale. En accord avec le Conseil Professionnel d’Ophtalmologie, elle 
nous proposera des sites médicaux à équiper et des médecins à former.  



Après avoir rencontré les principaux responsables et acteurs de l’ophtalmologie en Mongolie, il se 
dégage les points suivants: 

1/ Certains aïmags et certains districts d’Ulan Bator sont mal équipés et le matériel de base est 
toujours bienvenu. Pour le matériel plus sophisIqué (champ visuel automaIsé, OCT, lasers), la 
situaIon est plus compliquée, d’une part le matériel fragile souffre parfois du voyage à 
l’internaIonal et d’autre part, la maintenance et le calibrage sont difficiles à réaliser en Mongolie.  

Certains grands hôpitaux manquent aussi de matériel de base en bon état de marche (biomètre, 
pachymètre, phako-émulsificateur, microscope, périmètre automaIsé, OCT).  

2/ Les Ophtalmologistes de province sont isolés. Leur formaIon de base laisse à désirer et ils 
manquent de confiance en eux pour se lancer en parIculier, dans la chirurgie de la cataracte. Il 
existe un grand besoin en formaIon grâce au compagnonnage tant dans la praIque médicale que 
chirurgicale.  

Ils sont conscients des acIons que nous avons menées dans la durée en Mongolie, de l’apport 
régulier de matériel solide et durable, et aussi de la qualité de la formaIon délivrée.  

Le manque cruel d’ingénieurs et de techniciens spécialisés dans l’entreIen et la réparaIon du 
matériel ophtalmologique est un réel problème. Les ophtalmologistes mongoles demandent à 
leurs autorités de tutelle à ce que des filières de formaIons soient créées. 

Les hôpitaux rencontrent d’énormes difficultés pour s’approvisionner en consommables (gel pour 
les examens de Fond d’oeil, fluorescéïne pour la cornée, …) obligeant à des «bio-neroyages» de 
disposiIfs à usage unique, faute de crédits suffisants.  

Le projet de Jean-Claude Villon d’organiser un congrès avec des intervenants d’AcIons Mongolie 
(reporté de nombreuses fois du fait de la pandémie) reIent toujours l’intérêt des ophtalmologistes 
universitaires.  

Le Conseil d’Ophtalmologie - instance formée d’ophtalmologistes hospitaliers du secteur public et 
libéraux (cliniques, cabinets, privé) - a pour but de conseiller le gouvernement sur les acIons à 
entreprendre et définir les orientaIons à prendre. Certains de ses membres ont visité les hôpitaux 
de province et ont constaté qu’AM a donné énormément de matériel en très bon état de 
foncIonnement. Les ophtalmologistes locaux ont aussi expliqué l’intérêt de la formaIon par 
compagnonnage en consultaIon ou en chirurgie. Nos acIons et dons réservés aux structures 
médicales publiques non lucraIves, l’absence de conflit d’intérêt, notre bénévolat tant 
administraIf que médical les incite à faire d’AM, un partenaire privilégié.  

Ce Conseil, les universitaires et la Société Mongole d’Ophtalmologie sont prêts à nous orienter vers 
les sites ophtalmologques plus mal loIs et à nous indiquer les besoins en équipements et en 
formaIon. Le Dr Anaraa, cheffe de ce conseil auprès du gouvernement, sollicite notre experIse et 
notre aide et nous propose un partenariat acIf en parIcipant acIvement à cere structure. 

L’AG d’AM devra se prononcer sur ce possible engagement (voir ques:ons diverses). 



 
• PEDIATRIE: 

Les services de pédiatrie sont confrontés également à des problèmes d’approvisionnement en 
consommables. 3 tubes à UV du tunnel de photo-thérapie donnés par AM ne foncIonnent plus et 
on n’en trouve pas en Mongolie et il n’est pas possible de leur en faire parvenir du fait de leur 
fragilité. L’hôpital ne fournit pas suffisamment de tubulures à usage unique pour l’oxygénaIon à 
haut débit. Sur les 2 tunnels de photo-thérapie, un seul est en foncIonnement à la maternité n° 1. 
Qu’est devenu le second? Unur doit se renseigner pour connaître où il est entreposé et/ou uIlisé. 

• CHIRURGIE LAPAROSCOPIQUE: 

• Il semble que le site d’OLGY ne soit pas équipé de colonne de coelioscopie, mais cela reste à 
confirmer. De jeunes chirurgiens sont intéressés pour se former à cere technique. 
L’engagement récent de Jean-François Ain dans notre ONG devrait permerre une reprise des 
missions dès 2023 avec des visites sur des sites équipés par le passé ou non en vue d’évaluer les 
besoins tant en formaIon qu’en équipement et programmer les futures missions. Il reste qu’il 
est devenu très difficile d’obtenir des moyens financiers auprès des fondaIons privées pour 
négocier et acquérir du matériel neuf comme par le passé. 

• RHUMATOLOGIE: 

La mission à Oulan-Bator d’un rhumatologue pour « experIser » les équipements et le niveau de 
compétence des jeunes rhumatologues, consItue une grande première pour AcIons Mongolie. 
Hubert Novel fait état que depuis six ans, les rhumatologues de l’hôpital d’UB ne disposent pas 
d’échographe. Il en dispose d’un, mais en trouver un second serait nécessaire pour équiper la 
deuxième salle de consultaIon. Hubert est en contact avec Général Electric, mais l’entreprise a des 
difficultés pour proposer un échographe portable recondiIonné, comme souhaité par AcIons-
Mongolie. 

Cere première mission débouche sur la poursuite en 2023 à Oulan-Bator, des acIons de formaIon 
par compagnonnage et le don d’échographes qu’il installerait. Son souci est de trouver une 
imprimante à sublimaIon thermique d’occasion à bas prix.  

• DIVERS :  

- Rencontre amicale de Chantal Novel avec le Dr Chinburen, maintenant député. Il nous assure de 
sa reconnaissance et de sa confiance dans AcIons Mongolie. 

- Réunion d’anciennes interprètes qui sont toujours dans la Francophonie soit à l‘ambassade de 
France, soit dans les agences de tourisme. Elles sont ravies de voir qu’AcIons Mongolie est 
fidèle à ce pays et à ses missions régulières de solidarité depuis 2004.  
Pour nous, ils sont plus que des interprètes; Il sont aussi des facilitateurs de contacts, des 
acteurs logisIciens de nos séjours, des personnes de confiance indispensables au bon 
déroulement des missions. Merci aux interprètes Lana et Bagui. 



Merci à tous nos interlocuteurs et ami(e)s pour leur accueil!  

• CONCLUSIONS des MISSIONS 2022: 

Ces missions fructueuses ont permis de renouer les liens avec la Mongolie, de faire un état des 
lieux permerant d’envisager avec sérénité et sous les meilleurs auspices, la reprise de nos acIvités 
dès 2023 malgré un contexte internaIonal tendu et la flambée de l’inflaIon qui touche aussi la 
Mongolie. L’accueil des médecins mongols est toujours excellent ! Tous les médecins rencontrés et 
nos interprètes ont hâte qu’AcIons Mongolie reprenne acIvement les missions et les dons de 
matériel. Nos missionnaires y sont arendus et la confiance qui nous a été témoignée est le signe 
du réel intérêt de nos missions pour contribuer à l’équipement et à la formaIon de nos 
homologues mongols. 

Le problème des consommables à la charge des hôpitaux, où les budgets semblent inexistants, est 
néanmoins préoccupant et récurrent aussi bien en ophtalmologie, aux urgences ou encore en 
néonatalogie.  

• Rencontre avec UNUR à Lyon, notre correspondante en Mongolie: 

La venue d’Unur avec ses collègues gynécologues en France pour des formations complémentaires 
à Moulins, a été pour nous l’occasion de la retrouver à Lyon. Nous avons fait le point sur diverses 
questions concernant la reprise des missions en 2023. Nous avons évoqué le renouvellement de 
toutes les autorisations, celle générale pour Actions Mongolie, ainsi que celles individuelles. Nous 
avons évoqué les perspectives du redémarrage de nos actions dans diverses disciplines médicales; 
elles figurent dans le volet « Prévisionnel 2023 ».

• Soirée Théâtre avec la troupe des Maudits Gones: 

Dans le cadre de notre partenariat, devenu tradiIonnel, avec les Maudits Gones, la représentaIon 
de la pièce « Le Prénom » avait également un goût parIculier après les 2 années de pandémie: se 
retrouver dans une grande salle sans les contraintes de distanciaIon et du port du masque; 
échanger ensuite autour du verre de l’amiIé. Lors de la soirée de 2021, nous n’avions pu offrir à 
nos spectateurs ce temps de rencontre et d’échange. La parIcipaIon est du même ordre que l’an 
passé et un bénéfice a été enregistré (cf. le rapport financier ci-dessous). 



2/ Rapport financier  

• Résultat courant: 

- Nous avons encaissé  6.371€ (vs 14.053 € 2021) dont 4.140 € d’adhésions (vs 3.830 €) en hausse 
de 310 € (+8%); 60  adhésions contre  57 l’an passé. 
montant moyen par adhésion : 69 €  vs  67,19  assez stable.  
Après les années difficiles liées au covid, on constate une consolidaIon et donc un avenir qui 
devrait s’améliorer. 

- Dons non affectés:    1.640 vs 10.060 €,  soit une baisse de 8.420 €, baisse qui s’explique par le 
fait que nous avions reçu l’an dernier un très important don de la société Emballiso que nous 
remercions à nouveau. Nous remercions cere année encore M. Savarin et Chantal Novel. 

Donc au total de ces deux postes: 5.780 vs 13.890 €, soit une baisse de 58% 
- Intérêts bancaires : 591 € vs 163 € ; légère remontée des taux  

    
- Nous avons dépensé  5.842 €  vs 833 €  dont : 
 - Missions : Frais intervenants :  4.103 €           

-Frais transports de matériels:  948 €.  
  Nous avons collecté du matériel qui a dû être transporté par nos soins depuis le domicile  
  des donateurs (souvent éloigné) jusqu’à Bioport où est entreposée une importante  
  quanIté de matériel.    
- Frais généraux : 790 € vs 563 €.  L’acIvité moIve cere peIte hausse ; nous restons dans 
des normes extrêmement favorables (9% du budget) grâce à l’implicaIon de tous les 
bénévoles.  

Nous dégageons donc en fonc/onnement « courant » un excédent de 529 €. 

• Résultat non courant: 

Nous avons réalisé 1 opéraIon de relaIons publiques : 
 - représentaIon théâtrale (Maudits Gones): gain de 1.274 € vs 230 €  
Nous n’avons pas financé de matériel puisque tout nous a été donné.  

En résultat non courant, nous sommes en excédent de 1.274 €  

Au total nous déclarons un excédent de + 1.803 € 

• Trésorerie : 

Notre trésorerie au 31/12/23 a augmenté de 1.663 € (Corrigée des opéraIons de 
régularisaIon annuelles elle augmente de 1.803 € en ligne avec notre résultat.). Son 
montant s’élève à 45 966 € qui nous permere de poursuivre nos missions sur 2023 et 
suivantes. 



3/ Approba`on des rapports et proposi`on d'affecta`on du résultat: 

Les deux rapports sont adoptés à l’unanimité des présents et représentés. 

L’AGO constate l’excédent de trésorerie et décide de l’affecter aux réserves, lesquelles nous 
permerent de poursuivre nos acIvités décrites dans le prévisionnel 2023.  

• 4/ Ques/ons diverses: 

• Décision concernant notre par`cipa`on au Conseil Professionnel d’Ophtalmologie: 

Après avoir envisagé les différents points que soulève notre parIcipaIon, nous décidons de 
donner une suite favorable à la demande de la référente directe de ce conseil, et ce sur une 
période de 3 ans. 

Nous enregistrons favorablement le fait d’être consulté sur les orientaIons à définir sur le plan de 
la formaIon notamment même si à distance, les échanges et la communicaIon peuvent être 
difficiles. Il est pour nous, essenIel que le Conseil nous indique les besoins en matériel des sites 
surtout le territoire, sans nous dicter en quoi que ce soit, ce que nous devrions faire. Nous 
conserverons une totale autonomie dans nos décisions et l’organisaIon, la logisIque des missions 
depuis la France dépendant de notre budget propre. Le président prendra contact avec le Dt 
Anaraa. 

• Bioport et acheminement des matériels entreposés: 

Jean-pierre Leloup s’est renseigné auprès de BioPort pour connaître si l’acheminement du matériel 
est dorénavant possible alors qu’Il est toujours impossible de traverser la Russie en train. De ce 
fait, il nous faut faire appel à un transitaire qui passerait par la Turquie ou autres routes. Mauvaise 
surprise liée à cere situaIon, le prix du mètre cube pour un fret rouIer a liréralement explosé: 
1450 € HT, assurances comprises. Il convient de prévoir six à huit semaines pour l’acheminement.  

Cere augmentaIon des prix de transport va nous contraindre à opérer des choix dans le matériel à 
expédier en rapport avec les besoins idenIfiés en Mongolie lors des missions 2022. Nous 
n’enverrons que du matériel qui ne demande pas d’installaIon parIculière de manière à ne pas 
surcharger Jean-Pierre Leloup qui sera déjà fort occupé en 2023 avec le matériel entreposé et les 
installaIons programmées. 

Il conviendra également de renouveler notre demande d’exonéraIon des frais de douane en 
Mongolie.  
Le stockage du matériel entreposé est esImé par Bioport, à 1500 € (Bioport nous avait accordé la 
gratuité du stockage pendant la période du Covid). 



• Evolu`on des prix en Mongolie: 

Nous portons le constat que l’inflaIon frappe aussi lourdement la Mongolie. Le prix des hôtels et 
des transports a augmenté. Nous décidons de ne pas augmenter la rémunéraIon de nos 
interprètes, maintenue à 50 €/ jour. 

• Conven`on de coopéra`on entre Ac`ons Mongolie et les hôpitaux: 

• Chantal Novel donne lecture du document qu’elle a actualisé et remanié. Il précise les 
engagements réciproques des deux parIes.  Il est adopté par l’Assemblée. Il sera traduit en 
mongol et les 2 parIes seront signataires des deux versions française et mongole. 



• • Prévisionnel Missions 2023 • 

• Aspects administra`fs: 

L’autorisaIon d’AcIons Mongolie pour exercer s’achève en juin 2023. A l’issue de notre Assemblée 
Générale, nous adresserons à Unur les documents nécessaires à son renouvellement rapport 
d’acIvités des 2 années écoulées et prévisionnel des missions (2023 à 2025) pour qu’elle effectue 
les démarches au plus tôt. 
Pour les médecins étrangers exerçant en Mongolie, il faut obligatoirement une licence médicale 
individuelle à renouveler à chaque séjour. Pour l’obtenir, il faut fournir une liste importante de 
documents en français qu’Unur se chargera de traduire. Le montant de la licence s’élève à 40 €. On 
fera la demande de gratuité auprès du Ministère de la Santé mongole. 
La convenIon pour obtenir la gratuité des frais de douane pour le matériel envoyé par AM sera 
également renouvelée. Une demande de dispense de frais de dédouanement sera faite auprès du 
Ministère des Finances et de celui de la Santé (liste de documents de 14 pages en arente d’Unur).  
Nous remercions vivement Unir d’effectuer ces démarches et son implicaIon pour AcIons 
Mongolie. Nous adressons à Unur, nos plus vifs remerciements pour les traducIons et faire abouIr 
nos demandes et son implicaIon dans notre associaIon.  

1/ Ophtalmologie: 

Les condiIons pour l’expédiIon du matériel entreposé en France à Bioport ne sont pas opImales 
notamment par le coût prohibiIf du transport dans le contexte de la crise ukrainienne. 

Jean-Claude Villon envisage de reparIr en mission qu’en 2024 avec l’orientaIon de se consacrer 
exclusivement à la chirurgie dans les endroits où une demande de formaIon s’exprimera. Il 
abandonne l’idée d’organiser un colloque sur le strabisme comme iniIalement évoqué du fait que 
les spécialistes pressenIs se sont désistés. AM pourrait cependant parIciper à un congrès que les 
ophtalmologues mongols seraient suscepIbles d’organiser de leur côté. 

Carole Malville est partante pour retourner en Mongolie. Les sites envisagés seraient Erdenet 
qu’elle connaît et Arvaiheer.  
Jean-Pierre Leloup quant à lui est disposé à reparIr sur 2023 pour assurer la maintenance des 
équipements et installer les matériels en dépôt à UB. Il pourrait accompagner Carole car il y aurait 
une unité d’ophtalmologie avec une table tournante et un champ visuel à installer sur les 2 sites 
cités. 

De son côté, Chantal Novel envisage de faire un circuit cohérent en revisitant des sites déjà 
équipés pour faire le point sur l’état des matériels (vétusté, pannes, à remplacer, maintenance, …) 
en juin ou septembre 2023 et diagnosIquer de nouveaux besoins en formaIon et de matériels.  

2/ Mission ORL: 

Patrick Sachot pour son retour en Mongolie se propose de faire en 2023, un bilan des besoins en 
équipements et en formaIon sur quelques aymags et/ou de retourner sur Olgii. La communicaIon 
avec ses correspondants mongols s’avère difficile; il n’arrive pas à établir un lien permanent sur 



place. Il prendra contact avec le chef de service d’O.R.L à Oulan Bator, ainsi qu’avec Baggy; notre 
interprète et Bayssa proposé par Hubert Novel. Patrick a récupéré deux fibroscopes qu’il pourrait 
emporter dans ses bagages. Denis Dumarais, ORL de Grenoble et nouvellement retraité, est prêt à 
se joindre à Patrick pour l’assister dans ce programme.  

3/ Mission Urgences: 

L’objecIf de cere mission est d’établir une structure extra-hospitalière du type SAMU en France ou 
SOS-Médecins, conseils et orientaIons là où il est difficile de se rendre faute d’ambulance équipée. 
Yves Poncelin envisage avec un de ses collègues, une mission en septembre prochain, mais il 
subsiste un certain nombre de points à éclaircir dont celui d’où se rendre, possiblement UlastaÏ . Il 
rencontre des difficultés à joindre son correspondant à Mandalgobi où il s’était rendu il y a 
quelques années. 
Il est nécessaire de reprendre contact avec le coordinateur des urgences en Mongolie auparavant 
et faire un premier diagnosIc des besoins à distance. En ce qui concerne la récupéraIon de 
matériels en France, cela s’avère de plus en plus compliqué pour des quesIons de traçabilité et de 
sécurité sanitaire vu les mesures édictées depuis le Covid notamment. Yves stocke du matériel 
dans son garage (brancards, coques, …) qui selon les condiIons d’envoi du matériel, pourrait être 
acheminé. 

4/ Mission Rhumatologie: 

Hubert Novel retournera en Mongolie pour une seconde mission pour compléter la formaIon par 
compagnonnage, notamment à l’échographie. Pour ce faire, il apportera son échographe qu’il 
donnera à l’hôpital. Il est à la recherche d’un second appareil pour équiper la deuxième salle de 
l’hôpital mongol/japonais. Il s’avère difficile de s’en procurer et envisage d’en acheter un 
d’occasion. L’AG donne son accord sur le principe d’en acquérir un d’occasion pur un montant de 3 
000 à 4 000 €.  

5/ Mission Laparoscopie: 

Jean-François Ain dont ce sera la première mission, envisage de faire un état des lieux des sites 
déjà équipés par AM  par le passé et évaluer les besoins de formaIon complémentaire de 
chirurgiens sur les conseils d’Unur. De ce voyage découlera ou non, l’établissement d’un 
programme pour la poursuite des missions les années à venir. A noter qu’il est devenu très difficile 
d’obtenir des financements privés pour acquérir du matériel et les fabricants ne sont plus disposés 
à négocier les prix. La récupéraIon de matériels réformés est aussi très compromise car les 
hôpitaux lyonnais par solidarité avec l’Ukraine ont envoyé leur stock.  

6/ Mission Néonatalogie: 

Il n’y aura pas de mission d’organiser en 2023. L’équipe de pédiatres et la cadre de santé de 
Villefranche/Saône n’envisagent de retourner à Oulan Bator qu’en 2024. En 2023, il conviendra de 
rétablir les contacts avec la nouvelle cheffe de service de la maternité et faire le point des besoins 
en formaIon, voire en peIt matériel. 



7/ Représenta`on des Maudits Gones au profit d’Ac`ons Mongolie: 

La troupe des Maudits Gones donnera la pièce « Le compromis » de Philippe Claudel , le mercredi 
5 avril à 20h30 à la Maison du Peuple de Pierre-Bénite. Le prix de la représentaIon est portée à 25 
€ cere année. 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à midi trente. 

Il a été dressé le présent procès-verbal de cere Assemblée, 
signé par le président et la secrétaire de séance. 

Fait à Lyon, le 9 mars 2023 

 le Président de séance     la Secrétaire de séance 
 ChrisIan VARLET      Anne BOSSE-PLATIERE   

ANNEXE 1 : Liste des membres présents & 
 représentés 

• ETAIENT PRESENTS A L’ASSEMBLEE GENERALE : 

Avond Françoise, Bosse-PlaIère Anne, Bosse-PlaIère Jacques, Grivel Marga, Grivel, Koehrer Jean-
Pierre, Leloup Jean-Pierre, Maleville Carole, Novel Chantal, Novel Hubert, Poncelin Yves, Sachot 
Patrick, Varlet ChrisIan, Villon Jean-Claude 

• ETAIENT REPRESENTES : 

Baril Monique, Bodelet Bernard, Biau Nathalie, Burnichon Jean-Louis, Charvet Elisabeth, Cilia 
Denise, Coulet Pierre, Fritsch René, Jacob Philippe, Jouffray Danielle, Lamère Nicole, Le Wy Colere, 
Pineau ChrisIan, Rebaud Philippe, Robert Gérard, Senelet Yves, Talbot Simone,  



 

ACTIONS   MONGOLIE    
Maison des associations 

28 rue Denfert-Rochereau  
69004 LYON 

Assemblée Générale Ordinaire du 4 Mars 2023 
RAPPORT FINANCIER EXERCICE 2022 

Mesdames, Messieurs, 

Dans le cadre de la clôture du bilan de l'associaIon au 31 décembre 2022, les comptes ont été 
arrêtés en prenant en considéraIon l'ensemble des charges et produits de l'année 

1. Les Comptes 

Pour mieux appréhender le foncIonnement financier de l’associaIon nous présentons les comptes 
en dissociant les flux de gesIon courante et les flux non courants. 

Nous analysons d’abord le résultat « courant » : 

Nous avons encaissé  6.371€ vs 14.053 €  dont : 
  
 -Adhésions :      4.140 € vs 3.830 € : hausse de 310 € (+8%) 
             

 60  adhésions  vs  57 : 

                 montant moyen par adhésion : 69 €  vs  67,19  assez stable 

Nous notons un léger redressement du nombre d’adhésions mais cela reste encore un peu 
faible.  

Après les années difficiles liées au covid  on constate une consolidaIon et donc un avenir 
qui devrait s’améliorer. 
  

  -Dons non affectés:     

              1.640 vs 10.060 €  soit une baisse de 8.420 €        



 Baisse très naturelle puisque nous avions reçu l’an dernier un très important 
don de  la sté Emballiso que nous remercions à nouveau.  
Nous remercions cere année encore M. Savarin et Chantal Novel  

Donc au total de ces deux postes 5.780 vs 13.890 € soit une baisse de 58% 

- Intérêts bancaires : 591 € vs 163 € ; légère remontée des taux  

    
Nous avons dépensé  5.842 €  vs 833 €  dont : 
  

Missions :  

 -Frais intervenants :  4.103 €   
Enfin les missions ont pu redémarrer, avec nos missionnaires qui ont 
réarpenté le terrain et pu reconnecter les liens sur place.      
        

-Frais transports de matériels:  948 € 
Nous avons collecté du matériel qui a dû être transporté par nos soins depuis 
le domicile des donateurs (souvent éloignés) jusqu’à Bioport où  est 
entreposée une importante quanIté de matériel. 

     
Frais généraux : 790 € vs 563 €   

 L’acIvité moIve cere peIte hausse ; nous restons dans des normes extrêmement 
favorables (9% du budget) grâce à l’implicaIon de tous les bénévoles.  

  

Nous dégageons donc en fonc/onnement « courant » un excédent de  529 € 

Nous analysons maintenant le résultat non courant 

Nous avons réalisé 1 opération de relations publiques : 

 - représentation théâtrale (Maudits Gônes): gain  de 1.274 € vs 230 €  
Nous avons de nouveau partagé  la salle avec une autre association et avons enregistré 
une bonne fréquentation pour cette soirée, d’où un excédent intéressant. 

Nous n’avons pas financé  de matériel puisque tout nous a été donné.  

En résultat  non courant nous sommes en excédent de 1.274 €  

Au total nous déclarons un excédent de  + 1.803 € 



2. La trésorerie 

Notre trésorerie au 31/12/23 a augmenté de 1.663 € 

(Corrigée des opérations de régularisation annuelles elle augmente de 1.803 € en ligne avec notre 
résultat.) 

Affectation des résultats : 

Nous vous proposons de constater l’excédent et de l’affecter aux réserves, lesquelles nous 
permerent de poursuivre nos acIvités décrites dans le rapport moral de notre Président.  

Prévisions 2023 :  
Après cette première année de reprise d’activité en Mongolie, de plus amples missions sont 
programmées, et nous allons faire partir une grosse expéditon de matériel. Nos finances feront face, 
mais il faut renforcer nos actions de recrutement humains et financiers pour la suite . 

  Fait à LYON le 6/02/2023 

     Jean-Pierre KOEHRER  
      Trésorier

                       AVOIRS 31/12/2022 en euros
CCP/ paypal / 
Hello asso   2.164  

     

LIVRET A          43.802  

   

CAISSE            0  

  TOTAL     45.966  


